
FSV Sitzung Philosophie 25.04.2024 18:07 – 19:10 Uhr 

Anwesende: Elea Reinke, Timo Selting, Beverley Hilgers, Sophie Zacharias, Miriam 

Leyendecker, Farina Schumann, Jana Bremermann (online), Erik Wöller, Vincent Zein, 

Yannick Ossa, Jessica Teschler (online), Silas König 

 

Protokoll: Elea 

 

TOP 1: Genehmigung der Tagesordnung 

Yannick begrüßt die Anwesenden und stellt die Tagesordnung vor. Die Tagesordung 

wird ohne Einwände angenommen. 

 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls vom 18.04.2024 

Das Protokoll vom 18.04.2024 wird ohne Einwände angenommen. 

 

TOP 3: Wahltermin 

Die Wahl des Wahltermins aus der vergangenen Sitzung wird wiederholt. Yannick 

schlägt den Zeitraum vom 27. – 29.05.2024 vor. Die Wahl erfolgt per Handzeichen: 

Der vorgeschlagene Wahltermin wird einstimmig mit 4 Stimmen angenommen, die 

Wahl findet vom 27. – 29.05.2024 statt. 

 

TOP 4: Berichte / Mails 

QV-Mittel Kommission:  

Fachschafts-Etat: 

Unser Anliegen nach einem Fachschafts-Etat, den wir jedes Semester zur Verfügung 

habe, wurde in Höhe von 300€ pro Semester bewilligt.  



Tutorien: 

Für das kommende Wintersemester sind je drei Tutorien für die Grundvorlesungen 

angedacht. Die Vorlesungen mit besonders vielen angemeldeten Teilnehmenden (i. d. 

R. Moralphilosophie und Philosophiegeschichte 1) können um ein weiteres Tutorium 

aufgestockt werden. 

 

Vorstandssitzung: 

Studierendenzahlen: 

Die Studierenzahlen sind im Vergleich zum letzten Jahr gesunken. Das wirkt sich aber 

noch nicht auf die finanziellen Mittel aus, die dem Institut zustehen. 

 

Testate: 

Die Testate der Grundvorlesungen haben eine ungewöhnlich hohe Durchfallquote 

(nicht erschienene Studierende mit inbegriffen).  

➔ Guter Ansatzpunkt für unsere Forderung nach mehr Evaluationen. Kommt auf 

unsere Agenda für die nächste Vorstandssitzung. 

 

Instituts-Newsletter: 

Die Initiative für einen Instituts-Newsletter trifft auf viel Zustimmung, es wird eine 

Stelle mit 2 – 4 h / Woche dafür eingerichtet. In einer Testphase wird der Newsletter 

zunächst für Veranstaltungen genutzt. Bei guter Resonanz kann das Angebot auch an 

das gesamte Institut gerichtet und entsprechend erweitert werden. 

 

 



Umzug: 

Am 01.04.24 wurde das Gebäude in der Heinrich-von-Kleist-Straße (HvK) an die Uni 

übergeben. Die Bibliothek zieht ab Ende Mai um, die Büros ab Anfang September. 

Unser Institut verfügt dort über einen eigenen Seminarraum, sowie einen 

gemeinsamen Seminarraum, der mit dem Institut für alte Geschichte geteilt wird. 

Zudem bemüht man sich um eine zumindest teilweise begehbare Bibliothek. 

  

Institutswebsite: 

Die Homepage des Instituts soll ansprechender gestaltet werden. Wir können als 

Fachschaft dabei unterstützen. Es wird diesbezüglich einen Termin geben, um die 

Änderungen zu besprechen. Yannick fragt Luca, ob er das Projekt begleiten möchte. 

 

Mails:  

Neuer Fachschaftsraum: 

Frau Fahje bittet um Rückmeldung benötigter Möbel für den neuen Fachschaftsraum, 

sowie gewünschtes Hybridequipment. Dienstag (30.04.2024), um 15:00 findet eine 

Begehung der Räumlichkeiten in der HvK statt, an der wir teilnehmen können. 

Wir fragen nach, ob es genügt, wenn wir unsere Möbelwünsche nach der Bgeheung 

weiterleiten. 

Möbelwünsche: 

- Beistelltisch 

- Regal für Bücher / offenen Bücherschrank 

Timo und Erik gehen zur Besichtigung, ihre Mailadressen werden zur besseren 

Absprache an Frau Fahje weitergeleitet. 

 



CST: 

Das CST bittet um Weiterleitung von Informationen zu Veranstaltungen des CST an 

unsere Studierenden.  

 

Imagefilm:  

Das Unternehmen für den Imagefilm des Instituts hat Schwierigkeiten bei der 

Kommunikation mit dem Institut. Frau Krings möchte dem Unternehmen einen 

Kontakt zur Fachschaft herstellen, damit wir bei der Erstellung des Films unterstützen 

können. Wir melden ihr zurück, dass die Firma sich gerne an uns wenden kann, unsere 

Kapazitäten als ehrenamtliches Gremium aber auch begrenzt sind.  

 

Fachschaftsvernetzungstreffen: 

Freitag (26.04.2024) um 14:00 Uhr findet im Seminarraum des IZPH ein weiteres 

Fachschaftsvernetzungstreffen statt. Timo und Elea gehen hin. 

 

Sonstige Berichte: 

Seminar zu Feminismus im Islam:  

Diese Woch hat die Campus-Security die Veranstaltung unterstützt. Die Person, von 

der berichtet wurde ist nicht wieder aufgetaucht. Es gibt Berichte von ähnlichen 

Vorfällen in einer anderen Veranstaltung, vielleicht handelte es sich um dieselbe 

Person. 

 

Flunkyball-Turnier:  

Bisher haben wir noch kein Feedback zum Flunkyball-Turnier bekommen. Yannick 

fragt bei der Fachschaft Geschichte nach. 



TOP 5: Lehrpreis 

Bei der Nominierung für Bert Heinrichs fehlen noch die Daten der Evaluationen. Silas 

und Vincent fragen bei ihm an, ob er die Informationen zur Verfügung stellen kann. 

 

Einschub: Sitzungsleitung 

Yannick muss sich verabschieden.  

Vorschlag: Timo übernimmt die Sitzungsleitung. Keine Einwände. 

 

Die Nominierungen werden in den Discord geschickt, damit alle korrigieren und 

kommentieren können. Montag, den 29.04.2024 werden die Nominierungen an Frau 

Wilke weitergeleitet.  

Wichtig: Es müssen alle Dokumente, auf die in den Nominierungen Bezug genommen 

wird, angefügt werden! 

 

TOP 6: Verschiedenes 

Dublin:  

Jan Voosholz ist bezüglich der Nutzung der Räumlichkeiten des IZPH der geeignete 

Ansprechpartner. Miriam und Elea hören per Mail nach, welche Möglichkeiten es gibt. 

 

Stammtisch: 

Am 02.05.2024 findet der nächste Stammtisch statt. Silas und Vincent verbreiten die 

Info. 

 

Frühere Beschlüsse: 



Um auf frühere Beschlüsse referieren zu können und diese nicht ständig in den 

Protokollen suchen zu müssen, wäre ein geordnetes Dokument o. Ä., in dem gesucht 

werden kann, sinnvoll. In dem Zuge können wir auch alle wichtigen Dokumente und 

Vorlagen ebenso gesammelt ablegen. Eine Option dazu wäre Sciebo. In der nächsten 

Sitzung werden alle Alternativvorschläge und mögliche Vorgehensweisen 

zusammengetragen, die uns einfallen. 

 

„Sehr verehrte Damen und Herren, vor Ihnen steht ein gebrochener Mann. Ich bin seit 

fünf Uhr morgens auf den Beinen und habe versucht einen Text in eine PPT zu 

integrieren und bin gescheitert.“  

– W. G. 


